



# Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública inicia Mesa de Diálogo con el tema Desarrollo Económico



## Boletín No. 2892

### Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública inicia Mesa de Diálogo con el tema Desarrollo Económico

- Se abordan temas sobre agricultura, silvicultura, ganadería y pesca, entre otros

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el diputado Erasmo González Robledo (Morena), inició la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto con el tema Desarrollo Económico, rumbo a la discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, con el objetivo de fortalecer el análisis del proyecto presupuestal.

El diputado González Robledo destacó que aún con la emergencia sanitaria el Proyecto de Presupuesto 2023 busca fortalecer la economía con políticas económicas, hacendarias, financieras, comerciales y responsables.

“Es así como realizamos este ejercicio democrático que fortalece la participación conjunta de quienes queremos que se destinen recursos de manera eficiente a programas y proyectos de inversión que continúen con la reactivación económica y beneficien de manera equitativa a las y los mexicanos”, afirmó.



Refirió que el gasto destinado a desarrollo económico tiene un incremento de seis por ciento en términos reales respecto a lo aprobado para 2022. Preciso que para el sector agropecuario se contempla un monto de 58 mil millones de pesos, es decir 26 por ciento más a lo aprobado para este año, mientras que para la función hidroagrícola se prevén 26 mil millones de pesos, 212 por ciento mayor que el actual.

Se proyecta, agregó, una inversión muy importante para construcción de infraestructura hídrica. En transporte por carretera se tienen contemplados 51 mil 273 millones de pesos, que es un 28 por ciento mayor al de este año; en transporte por ferrocarril se registran 155 mil millones, 90 por ciento más que el 2022, y en innovación, ciencia y tecnología tres mil 170 millones de pesos, 25 por ciento más a lo asignado para este año.

El coordinador del Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico, diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI), afirmó que este ejercicio permite a las y los legisladores conocer diversos puntos de vista en temas como agricultura, silvicultura, ganadería, pesca, asuntos económicos, comerciales y laborales, ciencia, tecnología e innovación, combustibles y turismo, además de enriquecer la argumentación para la toma de decisiones.

“El conocimiento de los exponentes servirá para tomar diferentes criterios. Agradecemos a la ciudadanía, asociaciones, organismos, organizaciones, cámaras empresariales y a la academia que nos brindan esta información”, subrayó.

La presidenta de la Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), explicó que actualmente las organizaciones sociales y cooperativas son el brazo ejecutor de la economía social; sin ellas, la producción, los servicios, el consumo y la distribución entre sus socios no sería redituable, pues este sector trabaja bajo los principios de autonomía, reciprocidad y ayuda mutua. Por ello, es importante reconocerlas y darles un lugar como parte del motor que impulsa las economías locales, estatales y federal.

Ante ello, propuso la reasignación de la economía social al Ramo 10, a fin de darle el carácter de economía de mercado a la economía social, toda vez que en este momento se encuentra en el limbo en el Ramo 20 de Bienestar. Apuntó que esta medida apoyaría la creación, desarrollo y consolidación de las micro, pequeñas y medianas empresas.

El presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expuso que este Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico busca vincularse con todos los actores económicos de la micro, pequeña y mediana empresa, para conocer sus inquietudes respecto de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

22/10/2022

LEGISLATIVO

cómo mejorar las normas, financiamientos y trámites que les permitan potenciar sus unidades productivas.

Enfatizó que el propósito es diseñar un Presupuesto de Egresos de la Federación que tenga eficacia para que cada peso que se invierta ayude a reactivar los sectores productivos y, con ello, generar rendimientos y utilidades para potenciar la economía nacional. Detalló que en temas de desarrollo económico existe un monto de 459 mil 934 millones 563 mil 968 pesos, es decir 118 mil 589 millones más que en 2022, lo que equivale a un crecimiento del 28 por ciento.

En esta Mesa de Diálogo participan sociedad civil, estudiantes, cámaras empresariales, organizaciones civiles, centros de investigación, así como cooperativas.